

NOS COMMUNES « ZERO PESTICIDE »

Les villages représentent 10% du territoire de l'impluvium de l'eau minérale naturelle evian. Depuis de nombreuses années, les communes du territoire de l'APIEME s'engagent en faveur d'espaces publics plus accueillants pour la biodiversité et plus résilients face aux aléas climatiques. A travers cette édition, nous vous proposons un petit tour d'horizon de quelques unes de nos actions menées en partenariat avec **FNE Haute-Savoie**.



100% DES COMMUNES CERTIFIÉES



Depuis 2022, les 13 communes de l'APIEME sont certifiées « Commune sans pesticide » !

Fortes de cette dynamique engagée avec FNE Haute-Savoie, les communes poursuivent leurs efforts en faveur d'un espace public plus accueillant pour la biodiversité, tout en améliorant le cadre de vie des habitants.



DES CIMETIERES VEGETALISES POUR UN CADRE PLUS APAISE



Semis des espaces en graviers, pour des cimetières plus agréables

2 cimetières 100% végétalisés
1400 m²ensemencés en 2025
(9 communes impliquées)
Photographie : Champanges



Appui aux communes pour l'entretien manuel des cimetières

avec l'intervention de **Chablais Insertion**
(8 communes impliquées)
Photographie : Larringes

CAMPAGNE DE BALAYAGE DE VOIRIES COMMUNALES



Campagne de balayage de certaines portions de voiries communales

avec l'intervention de **CSP - Chablais Service Propreté**
(10 communes impliquées)
Photographie : APIEME

DES ESPACES VERTS QUI REDONNENT UNE PLACE A LA BIODIVERSITE

Des pratiques d'entretien différenciées sont désormais mises en place sur la plupart des communes de l'APIEME. Au lieu de tondre systématiquement, certains **espaces sont fauchés 2 fois par an, permettant à la végétation d'avoir le temps de fleurir, monter en graines et se re-semer...** pour le plus grand bonheur des abeilles, papillons et autres pollinisateurs !

Et les bénéfices ne s'arrêtent pas là ! Grâce à ces pratiques, près de **45 plantes sauvages différentes ont fleuri cette année dans les prairies de la Cité de l'Eau à Publier, plus d'une trentaine aux abords du stade de Larringes et presque autant autour du camping de Vinzier.** Ces chiffres intéressants sont le fruit des relevés botaniques assurés par FNE Haute-Savoie depuis 2024. Parmi ce riche cortège de plantes, on retiendra tout particulièrement la présence spontanée de plusieurs orchidées sauvages (Cf. photos).

Enfin, ces espaces gérés en prairies permettent de mieux garder la fraîcheur : **les herbes hautes retiennent l'humidité, un vrai bon plan pendant les épisodes de fortes températures pour limiter l'évapotranspiration par la végétation comme du sol.** Bref, des interventions moins fréquentes pour des bénéfices multiples !



Des espaces verts fleuris dans lesquels s'épanouissent différentes orchidées : Orchis pyramidal (1), Ophrys bourdon (2), Orchis homme-pendu (3)

PLUS D'ARBRES ET D'ARBUSTES DANS NOS VILLAGES



A l'automne dernier, une haie champêtre composée d'une quinzaine d'essences sauvages d'arbres et arbustes a été plantée à Marin, à l'occasion d'un chantier participatif associant agents de la commune, bénévoles de FNE Haute-Savoie et salariés de la société evian.

D'ici quelques années, cette haie diversifiée offrira des possibilités d'abris ainsi que des floraisons et fructifications échelonnées : une aubaine en devenir pour la petite faune !

En attendant, **une nouvelle campagne de plantations s'organise actuellement dans nos communes pour l'automne prochain...**

